

# NEWSLETTER N°31

La lettre d'information de l'archiprêtre de Peltre



## LES ANNONCES DE LA SEMAINE

**du 21 au 29 mai 2022**

### Samedi 21 mai

- \* Metz : 10h à 18h : Frat Day avec les jeunes de la confirmation
- \* Pournoy la Grasse : 10h30 : Répétition de la première communion
- \* Pournoy la Grasse : 14h30 : Réunion de préparation au baptême
- \* Mécleuves : 18h : Mariage de Sami KLEIN & Katia MARCUS
- \* Saint Jure : 18h30 : Messe
- \* Cuvry : 18h30 : Messe

### DIMANCHE 22 mai : 6<sup>ème</sup> DIMANCHE DE PAQUES

- \* Cheminot : 10h30 : Messe avec les premières communions
- \* Pournoy la Grasse : 10h30 : Messe avec les premières communions
- \* Peltre : 10h30 : Messe avec les premières communions (pour Yves BRUZAILLE et les défunts des familles BRUZAILLE MEYER)
- \* Buchy : 10h30 : Messe

### Lundi 23 mai

- \* Fleury : 16h30 : Répétition de la première communion
- \* Verny : 18h : Répétition de la chorale

### Mardi 24 mai

- \* Pournoy la Grasse : 10h : Réunion de l'équipe des prêtres
- \* Pournoy la Chétive : 20h : Répétition de la chorale

### Mercredi 25 mai

- \* Solgne : 9h : Répétition de la première communion
- \* Fleury : 16h30 : Répétition de la première communion

### JEUDI 26 mai : ASCENSION DU SEIGNEUR

- \* Mardigny : 10h30 : Messe
- \* Pontoy : 10h30 : Messe (pour Christian HOPP)
- \* Pontoy : 11h30 : Baptême de Lyna FRANCOIS, Charly COUPET IMMÉR, Valentin MAZZAROLO
- \* Mécleuves : 10h30 : Messe
- \* Solgne : 10h30 : Messe avec les premières communions

\* **Fleury : 10h30 : Messe** avec les premières communions

**Vendredi 27 mai**

\* **Cuvry : 9h30 : Répétition de la première communion**

\* **Fey : 17h : Répétition de la première communion**

**Samedi 28 mai**

\* **Goin : 10h30 : Répétition de la première communion**

\* **Chérisey : 18h30 : Messe**

\* **Sillegny : 18h30 : Messe**

\* **Fleury : 20h : Soirée TOP LOUANGE**

**DIMANCHE 29 mai** : 7<sup>ème</sup> *DIMANCHE DE PAQUES*

\* **Liéhon : 9h : Messe**

\* **Fey : 10h30 : Messe** avec les premières communions

\* **Goin : 10h30 : Messe** avec les premières communions (pour Jean et Marie France NOLD et famille BIDON)

\* **Cuvry : 10h30 : Messe** avec les premières communions

\* **Peltre : 10h30 : Messe**

\* **Peltre : 11h30 : Baptême** de Hugo MANGENOT, Robin MANGENOT, Giulia BRAVETTI, Enzo BRAVETTI, Talya SIEBERT



**Dimanche 22 mai 2022 :**

**BEATIFICATION DE PAULINE JARICOT**

Dimanche 22 mai 2022, à 15h, aura lieu à Lyon (Eurexpo) la messe de béatification de Pauline Jaricot, missionnaire laïque lyonnaise du XIXe siècle. La messe sera présidée par le cardinal Luis Antonio Tagle, préfet de la Congrégation pour l'évangélisation des peuples.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/389824-dimanche-22-mai-a-lyon-beatification-de-pauline-jaricot/>



**28 mai à Fleury : SOIREE TOP**

## **LOUANGES**

Une soirée Top-Louanges seront animées par le groupe de Petite Roselle aura lieu le samedi 28 mai à 20h à l'église de Fleury. De la musique Pop-Rock, pour louer le Seigneur différemment, avec tout son corps, en bougeant, en dansant. Ouvert aux jeunes et à tous ceux qui veulent les rejoindre.

Tu aimes chanter ? Tu aimes danser ? Tu aimes la musique Pop ?  
Alors les soirées Top-Louange sont faites pour Toi !!!



## **Severino Margani Caruso ordonné diacre permanent à Nousseviller-Saint-Nabor**

Samedi 14 mai 2022, le diocèse de Metz a eu la joie de vivre l'ordination diaconale de Séverino Margani Caruso comme nouveau diacre permanent, durant la messe présidée par Mgr Jean-Pierre Vuillemin, administrateur apostolique, en l'église de Nousseviller-Saint-Nabor, dans l'archiprêtré de Sarreguemines.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/389662-severino-caruso-ordonne-diacre-permanent-a-nousseviller-saint-nabor/>



## L'ENSEIGNEMENT RELIGIEUX ET L'ÉCOLOGIE INTEGRALE

Durant quatre semaines, dans différents lieux du diocèse, les intervenants en enseignement religieux étaient invités, dans le cadre de leur formation continue, à vivre un atelier pédagogique intitulé : *Écologie intégrale et Enseignement religieux ?*

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/389882-lenseignement-religieux-et-lecologie-integrale-2/>



## PREMIER PELERINAGE DES NEOPHYTES A METZ

Un mois après avoir reçu les sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, eucharistie et confirmation), les néophytes (jeunes pousses) ont été invités par l'équipe diocésaine à vivre une journée de pèlerinage autour du thème : *L'Église, c'est nous*.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/389678-premier-pelerinage-des-neophytes-a-metz/>



## LE CHR DE MERCY FETE LA FRATERNITE

Jeudi 12 mai 2022, c'est avec beaucoup d'émotions et de joie que l'ensemble des aumôneries présentes au sein du centre hospitalier de Mercy ont renoué avec une belle tradition : célébrer la fraternité par une belle après-midi d'amitié culturelle et interreligieuse.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/389641-le-chr-de-mercy-fete-la-fraternite/>



## **REFLEXION CHRETIENNE SUR** **L'ÉVANGILE CE DIMANCHE : 6<sup>ème</sup> dimanche de Pâques** **(année C)**

*Réflexion par le Père Yvon-Michel Allard, directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin au Canada.*

En préparation à la fête de la Pentecôte, nous avons aujourd'hui la promesse que le Père enverra l'Esprit Saint, le Défenseur, qui accompagnera son Église à travers les tourmentes de l'histoire.

L'Église est née du souffle de l'Esprit. Alors qu'un petit groupe de personnes terrifiées et paralysées par la peur étaient enfermés derrière des portes verrouillées, l'Esprit Saint a ouvert ces portes et a envoyé les disciples à travers le monde.

L'Esprit Saint c'est le printemps qui fait tout renaître avec exubérance. C'est un nouveau souffle qui redonne vie à la foi et à l'espérance enfouies sous des cendres de nos défaites et de nos désillusions.

Nous vivons dans une période de grandes turbulences. L'assistance dominicale est plus restreinte, les paroisses gèrent la décroissance avec difficulté, les églises se vident et se vendent, les communautés se regroupent pour former des unités pastorales, le personnel sacerdotal diminue de façon alarmante. L'Esprit Saint, notre Défenseur, nous aidera à traverser ce temps d'incertitudes et à trouver des nouvelles solutions aux besoins d'aujourd'hui. Il nous conseillera sur ce qu'il y a à conserver dans la tradition et nous donnera le courage de laisser tomber ce qui ne répond plus aux besoins de notre temps.

L'Église n'en est pas à sa première crise. Le texte des Actes des Apôtres (1ère lecture) raconte «la crise de la circoncision», qui a provoqué un changement majeur chez les chrétiens de la première génération. Les conservateurs de la communauté voulaient obliger tous les nouveaux baptisés à suivre les règles de la religion juive et à se faire circoncire. Paul et Barnabé n'étaient pas d'accord. L'Esprit Saint a permis que l'on en arrive à un compromis : «L'Esprit Saint et nous avons décidé...»

Par la suite, plusieurs autres règles, dont celles concernant les restrictions sur la nourriture, ont été abolies. Pierre raconte sa vision, dans les Actes des Apôtres : «Sur cette grande nappe j'y vis les quadrupèdes de la terre, les bêtes sauvages... J'entendis une voix me dire : Allons Pierre, immole et mange. Je répondis : Oh non Seigneur, car rien de souillé ni d'impur n'entra

jamais dans ma bouche!... Le Seigneur répondit : ce que Dieu a purifié, toi ne le dis pas souillé.» (Actes 11, 6-10)

Les chrétiens ont ensuite remplacé le sabbat (samedi) par «le premier jour de la semaine», notre dimanche.

Dans sa lettre à Tite, Paul décrit ce que doivent être les responsables des premières communautés chrétiennes : «Chaque candidat doit être irréprochable, mari d'une seule femme, avoir des enfants croyants, qui ne puissent être accusés d'inconduite et ne soient pas insoumis. L'évêque, en effet, en sa qualité d'intendant de Dieu, doit être irréprochable...» (Tite 1, 6) S. Pierre et la plupart des apôtres étaient mariés. On indique même que Pierre allait en mission accompagné de son épouse. Beaucoup plus tard, on fit le changement au célibat ecclésiastique.

Dans les premiers siècles, l'eucharistie se célébrait en langue grecque. C'était la langue que les gens comprenaient. Plus tard, on a imposé le latin partout dans le monde. Quand le concile Vatican II a autorisé la messe dans la langue des gens, les traditionalistes ont crié à la trahison.

Au 19<sup>e</sup> siècle, les valeurs de la révolution française : liberté, égalité, fraternité, paraissaient scandaleuses pour la majorité des chrétiens. Aujourd'hui on y reconnaît les fruits de l'Évangile. De même pour la démocratie, que l'Église a longtemps dénoncée et qui nous semble maintenant aller de soi.

Dans les premières communautés chrétiennes, l'eucharistie avait lieu autour de la table de famille. Lorsque le christianisme est devenu la religion officielle, les chrétiens ont commencé à la célébrer dans les églises. Au fil des ans, on en est venu à célébrer « dos au peuple».

Vatican II a fait déplacer les autels pour revenir «face au peuple».

On pourrait aussi mentionner les changements dans les lois du jeûne, du calendrier liturgique, de la préparation aux sacrements, etc.

L'Église a connu des centaines et des centaines de changements à travers les siècles. C'est là un signe de vitalité et de capacité à s'adapter aux besoins du temps.

Quels sont les changements que nous croyons importants aujourd'hui? Le langage inclusif? Des homélies prononcées par des hommes et par des femmes? Des sermons qui ne sont pas limités à huit ou dix minutes? Des prêtres mariés? Des femmes prêtres? Une nouvelle façon de planifier la famille?

L'Esprit nous guidera vers les changements qui répondent aux besoins de notre temps, tout en assurant la permanence des valeurs chrétiennes fondamentales.

Le message du Christ n'est pas lié à une seule langue, à une seule liturgie, à une seule façon de faire, à un seul modèle d'Église, à un seul groupe à l'intérieur de l'Église, qu'il soit d'extrême droite, d'extrême gauche ou du centre. L'Église est ouverte à tous et «l'Esprit souffle là où il veut».

Dieu nous parle à travers les situations changeantes et nous invite à vivre notre foi dans un monde en constante évolution. Cet Esprit est pour nous source de vie nouvelle. Il nous guide, nous accompagne et nous donne le courage de faire face à toutes les situations difficiles de nos vies.



**Un chant : ESPRIT DE LUMIERE,  
ESPRIT CREATEUR**

<https://www.youtube.com/watch?v=NJdkX9fvHsQ>

1. Viens Esprit du Dieu vivant, Renouvelle tes enfants,  
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu !  
Dans nos cœurs, répands tes dons, Sur nos lèvres inspire un chant,  
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies !

**Esprit de lumière, Esprit Créateur, Restaure en nous la joie, le feu, l'Espérance.  
Affermis nos âmes, ranime nos cœurs, Pour témoigner de ton amour immense.**

2. Fortifie nos corps blessés, Lave-nous de tout péché,  
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu !  
Fais nous rechercher la paix, Désirer la sainteté,  
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies !

**Pont : Veni Sancte Spiritus Veni Sancte Spiritus (bis)**

3. Donne-nous la charité Pour aimer en vérité,  
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu !  
Nous accueillons ta clarté Pour grandir en liberté,  
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies !

**Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir à la permanence :  
+ au couvent de PELTRE 2, rue St-André - les mardis de 16h30 à 17h30  
+ au presbytère de POURNOY LA GRASSE 16, rue principale - 03.87.52.79.92 - les  
samedis de 10h30 à 11h30**

***En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter un prêtre  
au 06.51.37.88.27***

---

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.  
Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en  
vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne  
de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation  
unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles.*

*Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.*

*Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.*

*Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression.*

*Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



***Archiprêtré de Peltre***

*16, rue Principale*

*57420 POURNOY LA GRASSE*

*03.87.52.79.92*

[paroisses.peltre@gmail.com](mailto:paroisses.peltre@gmail.com)